



DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS

Sheinbaum enviará iniciativa de reforma electoral al congreso



por Jesús Héctor Muñoz Escobar

febrero 20, 2026



Ahora sí hay fecha para que el Congreso reciba la iniciativa de la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo en materia electoral y tal como prometió será antes de que concluya el mes de febrero. La mandataria anunció que el próximo martes la enviará a alguna de las Cámaras y advirtió que no tiene sentido presentar una propuesta que pierda su esencia ante la falta de consensos con partidos aliados. La mandataria federal informó que la iniciativa será presentada formalmente la próxima semana y rechazó que contemple aumentar el número de diputados federales, como se sugirió en una presunta filtración que calificó como falsa. Asimismo, sostuvo que la propuesta recoge planteamientos ciudadanos y dejó claro que no mandará una reforma diluida únicamente para lograr acuerdos políticos. Estaremos atentos.

IGNACIO MIER, PRESIDENTE DE LA JUCOPO EN EL SENADO CONFÍA EN LA FALTA DE ACUERDOS ENTRE MORENA Y ALIADOS EN LA REFORMA ELECTORAL SE RESUELVEN

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Ignacio Mier Velasco, consideró que la falta de consenso entre Morena, el Verde y el PT, en materia electoral no “desconfigurará” a la 4-T. “No nos debemos anticipar, no podemos desfigurarnos, tenemos una convicción con relación a la austeridad por lo que hace a los procesos electorales, sin que signifique debilitar al árbitro (al Instituto Nacional Electoral) INE”, expresó. Dijo que, si la presidenta Claudia Sheinbaum envía en



los próximos días la iniciativa de ley en materia electoral al Congreso de la Unión, los consensos entre las fuerzas políticas se buscarán en las comisiones dictaminadoras. Ya veremos.

LAURA ITZEL CASTILLO, PRESIDENTA DEL SENADO, ASEGURA QUE LA REFORMA ELECTORAL RESPONDE A LOS RECLAMOS SOCIALES

La presidenta del Senado de la República, **Laura Itzel Castillo Juárez**, subrayó que la iniciativa en materia electoral dará respuesta a los distintos reclamos sociales que durante muchos años ha hecho la ciudadanía en esta materia. La senadora dijo que la reforma que envíe la titular del Ejecutivo, Claudia Sheinbaum Pardo, al Congreso de la Unión es de gran importancia para la sociedad, porque forma parte de las respuestas a los reclamos del pueblo de México en torno a los procesos electorales. “Estamos a la espera de la iniciativa para discutirla, pero es importante tomar en cuenta el sentir de la población”, expresó. La reforma, dijo, forma parte de los 100 compromisos que adquirió la presidenta de la República a lo largo de su campaña, y ha quedado claro “que ella los cumple”; sin embargo, precisó, hasta que se tenga el proyecto es que se empezará a discutir, “porque no sabemos si llegará a la Cámara de Diputados o al Senado de la República, pero estamos dispuestos a abrir el debate sobre los temas que se podrían abordar”. Laura Itzel Castillo recordó que es muy importante la información que se generó a raíz de los distintos foros que organizó la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, que encabezó Pablo Gómez, y que, entre los puntos más importantes se encuentra el de la fiscalización y financiamiento de los partidos políticos y sobre los procesos electorales; además, de la representación por la vía plurinominal.

KENIA LÓPEZ, PRESIDENTA DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS CONSIDERÓ INDISPENSABLE QUE LOS JÓVENES CONOZCAN EL TRABAJO LEGISLATIVO

La presidenta de la Cámara de Diputados, **Kenia López Rabadán** estuvo con agenda llena, pues además de sus actividades legislativas, la panista se dio tiempo de visitar a universitarios. Al participar en la conferencia “La agenda parlamentaria y los retos de la representación política en México” que se realizó en el ITAM, la legisladora sostuvo que los temas que se discuten en el Congreso afectan a todos y es necesario que la juventud los valore para tomar una posición política al respecto. Por otra parte, celebró que la presidenta haya declarado que el documento filtrado en torno a la presunta reforma electoral es falso. La diputada añadió que es positivo que ese no sea el proyecto definitivo, ya que, el documento filtrado evidenciaba una intención de lastimar a la oposición y reducir la representación de las minorías. Indicó que el texto tampoco contemplaba medidas para frenar al crimen organizado ni para impedir el financiamiento ilegal de campañas. “No decía nada de cómo sancionar a los partidos involucrados con dinero ilegal”, subrayó. Asimismo, destacó que el documento no garantizaba que los ciudadanos no fueran amenazados con perder programas sociales por su voto. Sostuvo que los temas que se discuten en el Congreso afectan a todos y es necesario que la juventud los valore para tomar una posición política al respecto. “Es muy importante que la Cámara de Diputados se acerque a los jóvenes para transmitirles qué estamos haciendo desde el espacio legislativo (...) lo que se discute en la Cámara de Diputados va a impactar a los jóvenes, a sus papás, a sus mamás, a sus familias”.

**"COMO VENGA", MORENA RESPALDARÁ PROPUESTA DE REFORMA ELECTORAL, ADELANTÓ****RICARDO MONREAL, PRESIDENTE DE LA JUCOPO EN LA CÁMARA DE DIPUTADOS**

El diputado Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación Política, anunció que, por acuerdo del grupo parlamentario de Morena, la iniciativa de reforma electoral que la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo enviará el próximo martes, será respaldada de manera unánime, como venga. “El acuerdo unánime del grupo parlamentario de Morena, es que como venga la iniciativa de la presidenta el próximo martes, la vamos a respaldar, y vamos a hacer el esfuerzo por convencer a los aliados, el PT y Verde, a quienes respetamos y con quienes estamos conversando”, enfatizó. El legislador explicó que se llevó a cabo una reunión plenaria extraordinaria del grupo parlamentario de Morena, con el objetivo de “tomar decisiones en la agenda prioritaria y una de ellas es la posición política de respaldar unánimemente a la presidenta sobre esta iniciativa. Monreal Ávila aclaró que “no sabemos si seremos Cámara de origen o será el Senado de la República. Entonces, vamos a esperar, pero lo importante es que todos refrendamos el respaldo a la presidenta Claudia Sheinbaum”.

IVONNE ORTEGA, COORDINADORA DE MC EN DIPUTADOS PIDE PARLAMENTO ABIERTO PARA DISCUTIR REFORMA DE LAS 40 HORAS

La coordinadora de Movimiento Ciudadano (MC), **Ivonne Ortega**, no cesa en su intención de involucrarse en los temas que más interesan a la sociedad y por ello anunció que presentó una propuesta por escrito, dirigida al presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), **Ricardo Monreal** para que la reunión con el secretario del Trabajo y Previsión Social (STPS), Marath Bolaños, sea abierta. Detalló que el funcionario acudirá a la Cámara de Diputados para explicar los alcances de la propuesta de reducción de la jornada laboral a 40 horas. La legisladora consideró que se trata de un tema de alto interés nacional, porque impacta directamente en la vida de millones de trabajadoras y trabajadores mexicanos. Ante esto, insistió que la reunión debe desarrollarse con total transparencia y de cara a la ciudadanía. Tiene razón.

Dr Héctor Muñoz**Instagram Jhectormunoz****X JHectorMuñoz****Tik tok Dr Héctor Muñoz**